

la pena de muerte si la plaza, facultad que no tuvieron los  
 Virreyes, sin embargo, dicen que como libres ahora.  
 La expulsión se está verificando no solo en México,  
 sino también en otros Estados y cuantos hanse en el  
 te en Jalisco y San Luis Potosí, pues esta emigración a la  
 antigua y presente de los europeos, a las familias que los  
 acompañan, a los intereses que se llevan y dicen si este país  
 al paso que marchamos no puede bastar. Tal es la voluntad  
 del Gran Maestro Savaia que se opone siempre en toda la  
 República, pues los Congressos no son más que una mancha.  
 Con esto tendrá más que robar pues es poco para él lo que  
 existe en el Estado de México. Entre los expulsos está don  
 José Gómez de la Cortina, mi amigo, quien con mucha anticipa-  
 ción pidió su pasaporte al gobierno, ni Santa Anna, ni Federico  
 se lo quisieron dar, la historia mi salmas, lo encargaron  
 de la dirección de las escuelas y la publicación del trimestre  
 literario que se estaba imprimiendo. De este modo se han pur-  
 tado de un joven lleno de luces y honores. Oh perfidos.  
 Hace cinco días que murió la señora MARISCALA DE  
 CASTILLA, Marquesa de Ciria, persona muy recomendable y en  
 principios de este también el Conde de Valenciana en Guantaju-  
 to; uno y otro me estimaron. Lo siento.  
 Miércoles 26 de junio de 1833. - Mucha lluvia.  
 Noche se asegura que por fin se han roto los cuer-  
 nos en Oaxaca los yorlinos con el pueblo con gran griterío  
 to de sangre, limo los porrones de esta fechoría para la  
 que ya había grandes materiales preparados con la expulsión  
 de Gándagos, ex Gobernador Oaxaca y otras personas honora-  
 ritas.

Como el Decreto de expulsión faculta a Santa Anna  
 para que lance de la República a los que se encuentren en el  
 caso de los que se listan, hoy sale el Teniente Coronel Melga-  
 rejo por amigo íntimo del Gral. Múzquiz.

El Cura de Santa Anna, Cortazar, hermano del Dipu-  
 tado Don Manuel ha sido denunciado de haber predicado en su  
 Parroquia contra el Gobierno, éste mandó al Provisor que lo  
 arrestase, dijo que le había pedido el sermón para censurarlo,  
 y se le mandó que aún cuando no lo hubiese presentado, proce-  
 diese al arresto, esto es castigar un delito antes de averi-  
 guarlo.

Se ordenó a los expulsos que el viernes se encuen-  
 tren en Ayotla desde donde se án escoltados con tropa para se-  
 guir a su destino, harto bobo será el que se presente, pues ni  
 es legítima la autoridad que lo manda, ni el Mandato es confor-  
 me a la Constitución y Leyes.- Dícese que han echado a los  
 Franciscanos de Texcoco para poner allí un cuartel.

Jueves 27 de junio de 1833, mucha lluvia.

Cada día multiplica el Gobierno las pruebas de  
 es tan pillo como ladrón, como el salteador famoso Pillo Made-  
 ra, pues ha condeando a cada uno de los cuatro yermos a pagar  
 una multa de \$12,000.00 por no haberse presentado para ser des-  
 terrados.- Iniquidad por la condena, iniquidad por haberla he-  
 cho sin juicio, iniquidad por haberla fulminado cuando ya no  
 estaban en México..... He aquí los iniquos ladrones que se  
 valen de estos pretextos para robarse el caudal de esta familia.  
 ¿Y esto se sufre? maldad de tal tamaño no la hicieron los es-  
 pañoles en tres siglos..... Y declaman contra su tiranía.

En Tulancingo han aprehendido a varios hombres -- buenos, los pronunciados allí luego que vieron la lista de desterrados, por vía de represalia, amenazando que vengarían el -- aquellos los agravios que se hagan a estos..... furoros de una guerra civil.

Parece no cabe duda, en que Arista se dirige a Oaxaca porque quiere quedar bien con ambos partidos; es azafrañado y de este pelo solo San Juan fué bueno.

Santa María se ha escapado, ese sabe la Biblia.

Dícese que en la temida de anoche se acordó aprehender al señor Obispo de Puebla.

Han salido ya cuatro frailes Carmelitas para Jalapa que es el punto de reunión.

En Puebla destierra Furlong el Gobernador como quein receta agua de achicoria.-- Llámesele allí Bambazo primero, por ser de Oficio panadero y de profesión Yorkino.

Adjunto un papel titulado "Prisión del Presidente -- Santa Anna", su objeto es presentar una lista nueva de desterrados contra quienes invectiva atrocemente, no menos contra los -- sacerdotes de la Profesa, el caso es atizar el odio.

Dícese que están mortificando al Prelado de San -- Camilo para arrancarle catorce mil pesos de su convento, de que lo hace responsable según las cuentas del cobrador de las fincas incautadas.-- Al escribir estas líneas me acuerdo de los comisionados de Enrique VIII para relazaf la reforma de la Iglesia, que la hizo presedir de una visita a los Monasterios para calcular su riqueza.

Es también mecena se ha presentado en México en el

Hospital de Jesús San Camilo y casa del Duque de Monteleone, -  
es decir, que tan ladrones fueron en la época de Enrique VIII-  
de Inglaterra, como en la del Presidente Santa Anna en México.

Viernes 28 de junio de 1833.- Poca lluvia.

Son las siete y media de la noche y se oyen en mi -  
habitación cañonazos de México y muchos repiques a vuelo en la -  
Catedral, no obstante de estar en maitines solemnes de San Pe--  
dro..... pero es tiempo de licencia y libertinaje los léperos -  
mandan en las campanas y léperos de más alta categoría en las -  
personas a quienes destierran a placer.

A las nueve y media, se ha presentado un hombre de -  
México y dice que la bulla es porque Querétaro se rindió a Mejía.  
Mañana sabremos lo que hay de cierto.- No hay correo de Puebla, -  
ni de tierra adentro.- No falta quien crea que las Villas están--  
pronunciadas por Durán.- Algunos afirman que tomó un cargamento--  
de Veracruz, que derrotó una partida de cívicos de Puebla, que --  
en defensa de esta salió Lemus con un gtuero de tropas sufriendo--  
igual descalabro, por lo que estaba ya a punto de ocupar una - - -  
Pueb la desguarnecida.

Cuéntase igualmente que en Guadalajara predicó un - -  
A gustino contra la Yorkinería y al bajar del pulpito dos asesi--  
nos lo mataron a puñaladas, que concurren algunos en su defen--  
sa y mataron a los asesiones que con tal motivo ya se hizo general  
la alarma y diseminado el espanto y horror por toda la ciudad.....  
Todo esto no pasa de relaciones cuya verdad ignoro.

Sábado 29 de junio de 1833.- Día triste y lluvioso.

Adjunto el suplmento de El Telégrafo que contiene --  
los partes de Cortazar y Mejía de la acción sostenida dentro de-

Hospital de Jesús San Camilo y casa del Duque de Monteleone, es decir, que tan laboriosos fueron en la época de Enrique VIII de Inglaterra, como en la del Presidente Santa Anna en México.

Viernes 28 de junio de 1833. -- Poes Juvia.

Son las siete y media de la noche y se oye en el habilitación católicas de México y muchos repiques a vueltas en la Catedral, no obstante de estar en máximas solomas de San Pedro... pero es tiempo de licencia y libertades los labores mandan en las campanas y labores de más alta ostentación en las personas a quienes daban a placer.

A las nueve y media, se ha presentado un hombre de México y dice que la bufa se vende que está a media. Nájara usamos lo que hay de esto. -- No hay como de Puebla, ni de tierra adentro. -- No falta quien crea que las Villas están prometidas por Durán. -- Algunos afirman que tomó un cargamento de Veracruz, que derrotó una partida de víveres de Puebla, que en defensa de esta salió Juan con un grueso de tropas españolas igual descalabro, por lo que estaba ya a punto de ocurrir una -- Pese la desgraciada.

Cuántas igualmente que en Guadalupe predicó un -- A guisa contra la Yorkiana y al bajar del pulcra dos veces nos lo mataron a puñaladas, que concurrieron alunas en su delant y mataron a los asaltantes que con tal motivo ya se hizo general la alarma y disminuido el comercio y horror por toda la ciudad.

Todo esto no pasa de relaciones muy verdad íguro.

Sábado 29 de junio de 1833. -- Día triste y lluvioso.

Almuerzo el suplicado de El Teñiglo que contiene -- Los partes de Cortazar y Matia de la acción costada dentro de

la ciudad de Querétaro el día 27. -- Supónese que la acción duró varias horas y que el triunfo fué debido a la traición de los Sargentos primeros y algunos oficiales del Batallón No. 11, que reconcentrara la fuerza en San Francisco hicieron una contra -- revolución y entregaron indigna y proditoriamente al Comandante Domínguez..... He aquí el triunfo no del valor sino de la perfidia. -- Muchos dudan de la verdad de este parte. -- Diez horas de fuego, como dice Cortazar y en una ciudad como Querétaro cuyos edificios son fuertes, es imposible que hayan dejado de causar daños a los que se suponen vencedores. Cortazar dice que salía para Valladolid el día 28 para atacar a Escalada, reuniendo su fuerza a la de Cuesta y Moctezuma. -- Sepa Dios cual será el resultado. Será malo, porque estamos en tiempo en que Dios nos -- castiga. Domínguez ha quedado con honor.

Anoche salieron cincuenta hombres con dos cañones -- de campaña, dicen que van a Tulancingo.

Domigno 30 de junio de 1833. --

Reflexiones sobre la fortuna de Santa Anna.

Con que llegamos al último día del presente mes, y -- llegamos con vida, pero vida triste, congojosa, y tanto, que -- casi es como pintaba Job la suya cuando decía "Dedet anima mea -- vite me". -- Al meditar lo que ha pasado desde diciembre hasta -- hoy, me lleno de rubor, me avergüenzo de ser mexicano y antes -- que a esta Sociedad creo pertenecer a una casa de locos. -- Exami -- no todo lo que nos ha pasado desde enero de 1832 y veo a un -- faccioso desmoralizado, agavillado con una porción de extranje -- ros que lo fomentan para subir a la Presidencia; veo una ho -- da de soldados asesinos que le siguen y ciegamente se sacrifican -- la guerra, pues la fuerza principal de Santa Anna había par-